
ATA 067/2022  

Aos vinte e cinco dias do mês de Agosto de dois mil e vinte dois, às treze horas e trinta mi-

nutos, reuniram-se os representantes do Comdim para sua Plenária Ordinária de forma onli-

ne  pela  plataforma  Teams  no  link  https://teams.microsoft.com/l/meetup-join/

19:meeting_MjEwNDhhNzItY2NiYS00MDhmLTgxZWQtMWQ1Y2VkZGU5YjIw@thread.v2/0

?context=%7B%22Tid%22:%227546220e-64ad-44ea-8f7e-19ab544fced8%22,%22Oid

%22:%22de6c34b1-5a80-4057-94b2-297461095706%22%7D. Participaram da reunião: Eli-

ana Benkenstein (Coordenadoria da Mulher),  Jéssica Mazzilli dos Reis (Secretaria Munici-

pal da Saúde – SMS), Géssica Cristina Ozelame  (Secretaria de Desenvolvimento Urbano e

Habitação), Carolina Lampert  (Procuradoria Geral do Município – PGM), Lourdes Marlize

Ferreira Soares (Secretaria Municipal de Segurança - SEG), Isadora Cunha de Souza (Or-

dem dos Advogados do Brasil – OAB Subseção de Novo Hamburgo), Léa Rodrigues da Sil-

veira (Compania Municipal de Urbanismo – COMUR),  Paula Michele da Silva (Partido da

Social Democracia Brasileira- PSDB), Margarida Blume Griebler  (Partido da Social Demo-

cracia Brasileira- PSDB), Catiuscia Beatriz Gallas Leal (Horta Comunitária Joanna de Ânge-

lis), Também participaram da reunião Gabriela Pruch e Lucimara Azambuja da Casa dos 

Conselhos e como convidada Tais Prass Cardoso. A Presidente Paula Michele da Silva dá

as boas-vindas às Conselheiras e após verificado o quórum foi tratada a seguinte pauta: 1.

Votação da ata 66/2022; 2. Substituição de Conselheiras – Sindicato das Sapateiras e Sa-

pateiros; 3. Avaliação do Seminário Lei Maria da Penha; 4. CRAI e Sala Lilás; 5. 16 Dias de

Ativismo; 6. Defesa Pessoal; 7. Representações do COMDIM: a) GT Violência; b) Fórum

dos Conselhos; 8. Assuntos gerais. 1) Votação da ata 66/2022;  A ata foi aprovada por to-

das as conselheiras presentes.  2) Substituição de Conselheiras – Sindicato das Sapa-

teiras e Sapateiros; Lucimara informou que entrou em contato por telefone com o Jair Xa-

vier dos Santos, do Sindicato na segunda-feira dia 22/08 pela manhã e o mesmo ficou de

retornar no mesmo dia e hoje quinta feira ainda não temos resposta. Lucimara falou tam-

bém que sugeriu que ele fosse o conselheiro então ele respondeu que sentia-se constrangi-

do pelo fato de ser homem. Isadora falou com ele também e disse que ele justificou que se-

ria melhor uma mulher ocupar este espaço. Isadora questionou se era possível a Jaqueline

retornar a comparecer as plenárias. Taís se apresenta como convidada da Dra. Isadora, ela

é advogada e pesquisadora e está inserida no Creas Viva Mulher. Paula dá boas vindas a

ela e fala também que vamos aguardar o pronunciamento do Jair do Sindicato.  3) Avalia-

ção do Seminário Lei Maria da Penha; Margarida se pronunciou parabenizando o Semi-

nário, principalmente na fala do Dr. Dailor dos Santos. Isadora disse que foi uma grata sur-
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presa pois nunca tinha participado de nenhuma edição do seminário.  Que conseguiram

abordar bem a questão psicológica e saúde mental da mulher, também salientou a impor-

tância de ter uma pessoa negra falando. Parabeniza também o Dr. Dailor, mas acha que

deveríamos chamar pessoas que atuam mais na rede de atendimento. Que Dr. Dailor é

mais teórico. Isadora salienta também que gostou muito da intervenção do atendimento aos

homens, que a própria Lei Maria da penha prevê isso. Finaliza dizendo que foi muito bom e

bem organizado. Lourdes também parabeniza o seminário principalmente na questão da or-

ganização. Paula também achou muito positivo todo seminário, sendo que o grupo de orga-

nização vem desde janeiro se reunindo para um bom resultado e ressaltou a participação

do conselho na compra dos lanches para o coffe breack. Catiuscia agradeceu principalmen-

te a disponibilização do transporte para as mulheres da Horta Comunitária ressaltando o

quanto ficaram agradecidas e do quanto foram bem acolhidas. Eliana fala sobre as avalia-

ções do público que compareceu no seminário e foram muito bacanas e positivas. Comenta

também sobre Dr. Dailor, que quando um homem fala os outros homens se sentem perten-

centes, o que é muito importante. Eliana agradeceu também os lanches, que chegou tudo

certinho. Falou também da ideia de trazer o seminário para a área mais central no próximo

ano, tendo como sugestão o cento de cultura que agora está pronto. Taís também parabeni-

za pelo Seminário, comentou que tem bastante experiência em eventos e sabe do trabalho

que dá. Reforça também que deveria ter mulheres nas falas. Que tem muitas que estão en-

gajadas na causa. Eliana fez o contra ponto dizendo que nestes 6 anos de seminário já vie-

ram muitas mulheres a nível estadual e federal. Paula também contribui falando da impor-

tância do atendimento ao agressor, que sem isso não progrediremos na luta. Paula questio-

na Gabriela , como podemos iniciar este movimento,  a qual responde que podemos enca-

minhar ofícios a quem achamos necessário, questionando e sugerindo ações. Isadora fica

autorizada a representar o Comdim na reunião que terá com a Juíza da vara de violência

Doméstica. Sobre a lei do COMDIM e processo eleitoral Dr Giuliano Schneider entra na

sala para trazer o assunto da reeleição. Ele informa que ao contrário de outros conselhos a

Lei do Comdim em relação ao prazo do mandato é uma Lei fechada e não tem essa previ-

são. Poderíamos realizar a eleição até dezembro e fazer a posse em março. A segunda al-

ternativa seria a eleição em maio ou junho, que teria que fazer uma alteração na lei. Fica

decidido que faremos a solicitação de alteração na lei prevendo a eleição em Maio/2023.

Outra solicitação de alteração que faremos será a questão da reeleição de conselheiras,

que elas não tenham limites para reeleição. Eliana pede a palavra para sugerir uma terceira

alteração na lei, ou seja, a flexibilização da quantidade de conselheiras no conselho. Flexibi-
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lizar de 6 a 8 conselheiras de sociedade civil e consequentemente a flexibilização do gover-

namental. Giuliano ressalta que não há necessidade de ser paritário. Isadora se manifesta

que deve ser paritário, que o conselho perde muito se não for. Giuliano explica que é viável

essa maneira, de prever 6 a 8 conselheiras institucionais e da sociedade civil. Então fica de-

cidido 3 alterações na Lei: 1) Permitir eleições em Maio; 2) Alterar a redação do artigo 6º

deixando claro que são permitidas as reeleições de conselheiras; 3) Permitir a possibilidade

de flexibilizar o número de conselheiras para compor o conselho, sendo que a sociedade ci-

vil vai regrar este número. Lourdes sugere que todas conselheiras se debrucem em cima da

lei para ver se teria mais alguma alteração. Fica acordado que daremos uma semana de

tempo para isso. 4) CRAI  e Sala lilás; Paula relata que estamos ainda na parte de solicita-

ção de um perito físico e que enviou novamente um e-mail para o estado solicitando que

eles mandassem por escrito o que realmente precisa para que se estabeleça um perito na

cidade, mas ainda não nos responderam. Paula então pediu para reencaminhar o e mail e

responderam dizendo que seria encaminhado para o diretor responsável. 5) 16 Dias de Ati-

vismo; Paula diz que devemos já começar a pensar em atividades para os 16 dias de ati-

vismo. 6) Defesa Pessoal; Paula relatou sobre o fato do instrutor de defesa pessoal que fa-

ria uma apresentação na praça dia 25/08/2022 não ter um perfil adequado para trabalhar

com mulheres sendo que ele já teria se envolvido em situações constrangedoras e no seu

perfil de facebook faz postagem de cunho machista. Eliana fez contato com a pessoa res-

ponsável pela organização e o tiraram imediatamente da ação. A resposta foi rápida. Eliana

contou como foi o evento, salientando que na sua fala ressaltou o problema da violência do-

méstica, para conscientização de todas e todos.  7) Representações do COMDIM: a) GT

Violência; não houve reunião, foi adiada; b) Fórum dos Conselhos; Gabriela falou que foi

encaminhado memorando para lei das diárias e encaminhado um ofício para SDS pedindo

um coordenador(a) de políticas públicas para pessoa com deficiência ou assistente adminis-

trativo para as coordenadorias. Catiuscia se coloca à disposição para representar o Com-

dim no Fórum dos conselhos sendo titular e Margarida como suplente. 8) Assuntos Gerais

– Paula solicita para casa dos conselhos enviar ofício para a Secult, Feevale e Smed solici-

tando a indicação de novas conselheiras. Nada mais havendo, encerro a presente ata redi-

gida por mim, Eliana Benkenstein, que segue assinada por mim, e pela presidente Paula

Michele da Silva para aprovação na próxima plenária.
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